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Gemeinde Baddeckenstedt 

 

 

P r o t o k o l l  

Rat Badd/006 

 
über die öffentliche Sitzung des Gemeinderates 

der Gemeinde Baddeckenstedt 
am Mittwoch, den 07.03.2018, von 19:00 Uhr bis 20:15 Uhr 

Gasthaus Woltmann Schiller, Insel 1, 38271 Baddeckenstedt 
 
 
 
 
Anwesend: 

Bürgermeister 
Werner, Marc  

Ratsmitglieder 
Binder, Wilhelm  
Bülow, Dieter  
Gierke, Heike  
Harmening, Marion  
Jäschke, Matthias anwesend bis 20.05 Uhr 
König, Henning  
Morgenstern, Katrin  
Pfingst, Ingo  
Politt, Hans Dietrich  
Schrader, Gerhard  
von Cramm, Helena Freifrau  
Wöllke, Wolfgang  

SGB 
Kubitschke, Klaus  

Verw. Ang. zugleich als Protokollführer/in 
Scheiermann, Sonja  
 
 
Abwesend: 

Ratsmitglieder 
Kassel, Jürgen  
Schaare, Björn  
 
 
 
 
Öffentliche Sitzung 
Beginn:  19:00 Uhr 
Ende:  20:15 Uhr 
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Öffentlicher Teil 

 

 
 1. Eröffnung der Sitzung, Feststellung der ordnungsgemäßen Ladung, der Be-

schlussfähigkeit und der Tagesordnung des Rates 

 
Keine Einwendungen oder Ergänzungen. 
 
 
 
 2. Genehmigung des Protokolls über die 5. Sitzung des Gemeinderates vom 

05.12.2017 

 
 
BS: -einstimmig beschlossen- 
 
 
 
 3. Einwohnerfragestunde 

 
Herr Seggelke teilte mit, dass er einen landwirtschaftlichen Betrieb bewirtschafte und Länderei-
en entlang der Innerste bis nach Binder habe. Der Bruchgraben sei stark räumungsbedürftig. 
Bereits 2016 habe man anlässlich eines Ortstermines unter anderem mit SGAR Behne festge-
stellt, dass eine dringende Räumung notwendig sei. Da die Gemeinde Baddeckenstedt und die 
Feldmarkinteressentschaft Eigentümer seien, bittet er diese, die Arbeiten nun ab Herbst 2018 
durchzuführen. 
 
BGM Werner sagte zu, dieses Thema zu prüfen und ggfs. Mittel in den Nachtragshaushalt ein-
zustellen, so dass eine Räumung im Herbst 2018 vorgenommen werden könnte. 
 
 
 
 4. Bericht über wichtige Beschlüsse des Verwaltungsausschusses 

 
BGM Werner teilte mit, dass es seit Dezember lediglich eine Verwaltungsausschusssitzung ge-
geben habe. Die Baugrundstückvergabe „Wachtekamp“ sei Thema gewesen, wo nach heuti-
gem Stand 27 Grundstücke vergeben seien. 
 
Ferner sei beschlossen worden, einen Förderantrag zur barrierefreien Erstellung der Bushalte-
stelle in Rhene im Bereich der bestehenden Bushaltestelle direkt neben der Ampelanlage zu 
stellen. 
 
 
5. Verabschiedung des Heimatpflegers für den Ortsteil Wartjenstedt Franz Ahmann 

 
BGM Werner dankte Herrn Ahmann zur Verabschiedung für seine 10-jährige Tätigkeit als Hei-
matpfleger des Ortsteiles Wartjenstedt. Herr Ahmann sprach ebenfalls seinen Dank aus. Als 
Nachfolgerin nannte er Frau Sabine Kanowski, die Interesse gezeigt hätte. 
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 6. Antrag der CDU Fraktion bezgl. Verkehrsberuhigung 

 (siehe Anlage) 

 
RM Jäschke machte Ausführungen zu dem von der CDU gestellten Antrag bezüglich der Licht-
zeichenanlagen. 
 
RM Schrader überreichte den anliegenden Änderungsantrag der SPD/LINKE vom 07.03.2018 
und führte diesen aus.  
 
Nach kurzer Diskussion über die eingereichten Anträge sowie über mögliche Standorte erfolgte 
eine Abstimmung über den Änderungsantrag.  
 
Nach Abstimmung erklärte RM Jäschke für die CDU, dass deren Antrag in den  Änderungsan-
trag der SPD/DIE LINKE miteingeflossen ist. 
 
 
BS: -einstimmig beschlossen- 
 

Der Änderungsantrag der SPD/DIE LINKE vom 07.03.2018 wird an 
den Bauausschuss verwiesen. 
 

 
 7. Antrag der CDU Fraktion bzgl. Grünflächenpflege 

 (siehe Anlage) 

 
RM Jäschke erläuterte den gestellten Antrag bezüglich der Grünflächenpflege. 
 
Es bestand Einigkeit, den Antrag in der übernächsten Verwaltungsausschusssitzung zu behan-
deln. 
 
 
BS: -einstimmig beschlossen- 
 

Der Antrag der CDU bezüglich der Grundflächenpflege wird in den 
Verwaltungsausschuss verwiesen. 

 
 
 8. Über-und außerplanmäßige Aufwendungen und Auszahlungen 2017 

 
SGB Kubitschke machte Ausführungen zu den über- und außerplanmäßigen Aufwendungen 
und Auszahlungen und erläuterte die einzelnen Positionen.  
 
Zur Kenntnis genommen 
 
 
 9. Haushaltssatzung mit Haushaltsplan für das Haushaltsjahr 2018 

 (siehe Anlage) 

 
SGB Kubitschke erläuterte den Haushalt gemäß dem vorgelegten Entwurf und trug die nach der 
Verwaltungsausschusssitzung am 15.02.2018 vorgenommenen Änderungen vor. 
 
Des Weiteren machte er ausführliche Angaben zum Ergebnishaushalt unter Erläuterung von 
Erträgen und Aufwendungen, insbesondere die Erhöhung des Grundsteuerhebesatzes von 350 
auf 380 Punkten sowie der Defizite und Personalaufwendungen. 
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Ferner trug der Sprecher den Finanzhaushalt, unter Angabe der einzelnen Investitionsmaß-
nahmen, wie die Aufstellung von Ruhebänken, Herstellung eines Stromanschlusses für den 
Dorfplatz in Oelber, den barrierefreien Ausbau der Bushaltestellen, die Errichtung einer Lösch-
wasserzisterne im Baugebiet „Wachtekamp“, die anzuschaffenden Spielgeräte, die Beachvol-
leyballanlage der Schule im Innerstetal, die Hotspots, den Teilausbau „Brockenblick“, den Aus-
bau der „Lindenstraße“, die Änderung des Bebauungsplanes Baddeckenstedt Ortsmitte zur Er-
richtung einer Kinderkrippengruppe, die Gewässerunterhaltung und Grabenräumung, die Sanie-
rung der Betonabflussprofile des Oelber Baches sowie der zu leistenden Hochwasserentschä-
digungszahlungen vor. 
 
Der Sprecher teilte ferner mit, dass die Kreisumlage von 53 auf 51 von Hundert gesenkt werde 
und erläuterte die Erhöhung der Samtgemeindeumlage von 38,8 auf 43,8 von Hundert anhand 
von Zahlen und die entstehenden Veränderungen für die Gemeinde. 
 
 
BS: -einstimmig beschlossen- 
 
 

Der Haushaltsplan der Gemeinde Baddeckenstedt für das Haushalts-
jahr 2018 inkl. Stellenplan wird in der vorliegenden geänderten Form 
und Fassung beschlossen. 
 

 
 10. Mitteilungen 

 
 10.1. Mitteilung: Gespräch Straßenbauamt Goslar 

 
Mit dem Leiter des Straßenbauamtes Goslar habe ein Gespräch stattgefunden, bei welchem 
insbesondere über bauliche Maßnahmen zur Verkehrsberuhigung Ortseingang Baddeckenstedt 
von Heere kommend, den Ausbau der B6 in der Ortsdurchfahrt Rhene und die Sanierung im 
Bereich Haverlah sowie die nötige Abstimmung und die zeitliche Abfolge gesprochen wurde. So 
werde der Ausbau der Ortsdurchfahrt und die Deckensanierung Oelber in den Sommerferien 
erfolgen und die Ortsdurchfahrt Rhene für mehrere Monate voll gesperrt werden. 
 
 
 10.2. Mitteilung: Sportvereinsförderung 

 
Resultierend aus einem Gespräch beim SVI mit den Bürgermeistern der Gemeinden Badde-
ckenstedt, Elbe und Heere habe es eine positiv beschiedene Projektanfrage an den Assefond 
zur perspektivischen Entwicklung aller Sportvereine im Samtgemeindegebiet gegeben. Ein ent-
sprechender Projektantrag sei nunmehr zu stellen.  
 
Der Kreis- und der Landessportbund stünden einer solchen Untersuchung positiv gegenüber. 
Für die entstehenden Kosten in Höhe von ca. 15.000,00 Euro seien Förderungen durch den 
Assefond von 10.000,00 Euro und zusätzlich durch Landesmittel möglich. 
 
Eine Abstimmung mit den Sportvereinen sei noch erforderlich. 
 
 
 10.3. Mitteilung: Rettungswageneinsatz 

 
BGM Werner teilte mit, dass ein Bürger der Gemeinde Baddeckenstedt wegen eines Rettungs-
wageneinsatzes an ihn herangetreten sei, bei welchem die Anfahrtszeit zu lange gedauert ha-
be. 
 
Dieser gefährliche Zustand wurde von RM von Cramm aus eigener Erfahrung ausdrücklich be-
stätigt. 
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 10.4. Mitteilung: 95. Geburtstag 

 
Eine Danksagung durch Herr Hampe für die Glückwünsche anlässlich des 95. Geburtstages 
seiner Mutter sei erfolgt. 
 
 
 10.5. Mitteilung: Seniorenfahrt 

 
Die Seniorenfahrt findet am 21.08.2018 statt. 
 
 
 10.6. Mitteilung: Rodelhügel 

 
Im Ausschuss für Jugend, Sport und Kultur gab es eine Anfrage auf Errichtung eines Rodelhü-
gels. Dieses Begehren wurde in den Fraktionen und im Verwaltungsausschuss beraten und 
einstimmig abgelehnt. 
 
 
 
 11. Anfragen 

 
 11.1. Anfrage: Schule im Innerstetal 

 
RM Bülow teilte hinsichtlich der Sanierung der Beachvolleyballanlage in der Schule im Innerste-
tal mit, dass er in der Hildesheimer Zeitung gelesen habe, dass die Schule vor einer ungewis-
sen Zukunft stünde. 
 
Hierzu teilte SGB Kubitschke mit, dass die Schule in den Klassen 5 - 9 zweizügig und der 
Standort laut Schulentwicklungsplanung bis 2021/2022 gesichert sei. Ein Gespräch mit der 
Landrätin sei vorgesehen. 
 
 
 
 11.2. Anfrage: Bushaltestellen/Busse 

 
RM Bülow übte Kritik an dem barrierefreien Ausbau der Bushaltestellen, da die hier fahrenden 
Busse nicht mit der Niederflurtechnik ausgestattet seien.  
 
Ferner hielt er die vorhandenen Tarifzonen für ungünstig. 
 
SGB Kubitschke teilte mit, dass das Thema Tarifzonen auch beim Landkreis bekannt sei und 
mit dem Regionalverband besprochen werden solle. Es seien auch andere kreisangehörige 
Kommunen mit betroffen. 
 
 
 
 11.3. Anfrage: Hühnerhaltung 

 
RM Bülow teilte mit, dass die Stadt Kollmar laut einem Zeitungsartikel seinen Bürgern Hühner 
geschenkt hätte, um damit die Biotonnen zu entlasten und regte dieses auch für die Region an. 
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 11.4. Anfrage: Beschwerden über Pferdemist auf öffentlichen Wegen 

 
RM Politt teilte mit, dass Pferdemist nach wie vor ein Problem sei und er gerade auf dem Fuß-
weg darauf gestoßen sei. 
 
 
 
 11.5. Anfrage: Bahnhofausbau 

 
RM Bülow fragte nach dem Stand des Vorhabens der Stadt Salzgitter zum Ausbau des Bahn-
hofes von Salzgitter-Lebenstedt nach Fredenberg, hier insbesondere eines möglichen Parkplat-
zes in Bruchmachtersen. 
 
 
 11.6. Anfrage: Hundekotbeschwerden 

 
RM Schrader berichtete, dass sich Bürger über den Hundekot im Bereich der Insel Innerste 
beschweren würden. 
 
Daraufhin erörterte man bereits vorgenommene Maßnahmen, wie die Ausgabe von Hundekot-
beutel und kam überein, dass nur ein Appell an die Hundebesitzer förderlich sei bzw. eine An-
zeige erstattet werden müsse. 
 
 
 
 
 
 
 

 
 

 
 
 
 
Werner     Sonja Scheiermann 
Bürgermeister    Protokollführer/in 

 
 
 
 

      

 

ANLAGE 
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